

Sebastián Mejías O.  
sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

**C**asi un mes ha pasado desde que se destapó el escándalo por los 25 mil funcionarios públicos que viajaron al extranjero estando con licencia médica, en un ranking que, a nivel regional, lidera la Corporación Municipal de Viña del Mar (CMVM), con un total de 270 casos detectados por la Contraloría General de la República. A esa cifra hay que sumar otros 53 casos en el municipio local, lo que ha generado en estos días una fuerte presión por parte de los ediles que, transversalmente, reclamaron en la última sesión del Concejo para que la administración transparente el listado completo de los involucrados.

En ese marco, la concejal Antonella Pecchenino (Partido Republicano) fue enfática al señalar que "en Concejo pedí a la alcaldesa que nos transparentara la información respecto al informe de Contraloría por los funcionarios de la Municipalidad y de la Corporación que hicieron uso de licencias médicas y viajaron al exterior. Como concejales, nos hemos enterado sólo por la prensa, por lo que solicitamos se tomen las medidas que corresponden".

En esa línea, Pecchenino cuestiona la falta de controles preventivos, señalando que "no es posible que la información se sepa por filtraciones a la prensa y que conociendo el aumento de uso de licencias médicas los últimos años no se haya levantado ninguna alarma en el municipio y la Corporación". De ahí que lo que pide es "saber el número de sumarios abiertos respecto a este tema y si hay funcionarios que hayan renunciado este mes por esta razón".

#### FILTRACIONES SELECTIVAS

En una posición similar, el concejal Andrés Solar (Partido Republicano) denunció lo que calificó como "un hermetismo y un silencio absoluto del municipio en el caso licencias médicas en el extranjero", razón por la cual solicitó información detallada sobre "cuántos funcionarios hay con licencias médicas en el extranjero tanto en la corporación como en la municipalidad, cuántos de ellos renunciaron previo a un sumario, cuántos viajaron en más de una vez con licencias médicas y también cuántas de ellas no se han recuperado entre otros temas".

Solar reveló que la investigación ha arrojado "muchas sorpresas negativas", entre ellas que "hoy existen funcionarios que viajaron al extranjero más de una vez con licencia y que la



EN EL CONCEJO DEL MARTES Y DE FORMA TRANSVERSAL, LOS EDILES EXIGIERON EL LISTADO COMPLETO AL MUNICIPIO.

# Crece tensión por falta de información sobre escándalo de licencias

**VIÑA DEL MAR.** Ediles critican poca transparencia. Exigen datos oficiales sobre sumarios realizados y renuncias.

**"Como concejales, nos hemos enterado sólo por la prensa, por lo que solicitamos se tomen las medidas que corresponden".**

Antonella Pecchenino  
Concejal (Partido Republicano)

**"Es fundamental que se informe cuántos funcionarios están involucrados, cuántos sumarios se han iniciado y cuándo se tomarán medidas".**

Sandro Puebla  
Concejal (indep-PS)

**"Nos pueden dar las cifras de cuántos sumarios se están haciendo, pero la reserva de los nombres aún es confidencial".**

Nancy Díaz  
Concejal (FA)

Corporación municipal no ha recuperado casi 1.000 millones de pesos en licencias médicas rechazadas".

Junto con ello, reprochó que "la mayoría de los sumarios no serán terminados en el tiempo correspondiente y que se pedirá prórroga", aclarando que, según sabe, "más de 30 funcionarios renunciaron antes del sumario en la Corporación Municipal".

Por su parte, el concejal Francisco Mejías (Partido Republicano) cuestionó que "los únicos nombres que han salido a la luz, son de los de Jorge Cafena, exdirector de Seguridad, y Jimmy Torres, exdirector de Salud del municipio. Situación que llama la atención y es dudosa, debido a que se han producido filtraciones selectivas y no completas sobre el listado de funcionarios".

#### PIDEN TRANSPARENCIA

Desde el oficialismo, el concejal Sandro Puebla (indep-PS) pidió mayor transparencia en la gestión municipal, señalando que "es fundamental que se informe cuántos funcionarios están involucrados, cuántos sumarios se han iniciado y cuándo se tomarán medidas", aunque reconoció que "entiende la reserva de identidad de las personas hasta que los sumarios se resuelvan". Sin embargo, asegura que "es

**323**

**casos de** funcionarios que viajaron estando con licencia médica se registraron en total entre el municipio y la Corporación de Viña del Mar.

clave que el proceso sea muy transparente y se informe públicamente".

Mientras, la concejal Nancy Díaz (FA) considera que, en este caso, "todos queremos saber qué informó la Contraloría, pero aún es confidencial". "Nos pueden dar las cifras de cuántos sumarios se están haciendo, pero la reserva de los nombres aún es confidencial", recalcó.

En tanto, su compañero de partido, el concejal Alejandro Aguilera, advirtió sobre un conflicto normativo entre lo dispuesto por Contraloría y las facultades de fiscalización del Concejo Municipal. Según explicó, "estamos haciendo las averiguaciones hasta qué punto el dictamen de confidencialidad que determina la Contraloría impide la legítima labor de fiscalización que tiene el Concejo Municipal", aun cuando, valora que "ha habido voluntad por parte de la administración municipal en informar respecto de cómo se avanzan los sumarios y los plazos que tenemos para esto".